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FECHA: Septiembre 07 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Asesinan a mujer acaudalada” 

 
“Arraigo debe desaparecer, dice la CDHH” 

 “Canaliza FOR 330 mdp para aspecto social” 

 “Asesinan a mujer para robar en su domicilio” 

 
“Asignaran 330 mdp a municipios” 

 
“Recursos a municipios” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“VUELVEN A MARCHAR” 

 
“Relevos priistas como consejeros nacionales” 

 
“SEP: en 10 años, frutos de reforma” 

 
“Busca el Banxico animar economía” 

 “Reforma educativa, sin retroceso: Enrique Peña Nieto” 

 “Hay diálogo, pero la ley educativa no cambia: Peña” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se genero información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Diálogo y acuerdos, el mejor camino: Badillo Ortiz: En la sede estatal del PRI, en el límite del plazo, se 
llevó a cabo el registro de aspirantes a consejeros políticos nacionales representantes de Hidalgo. Al filo del medio día 

fueron poco a poco instalándose el presidente de la Comisión de Procesos Internos Gonzalo Badillo Ortiz, el secretario 
técnico César Jiménez y varios comisionados para abrir la sesión de registros, en la que una planilla única fue inscrita.  

Acompañados de los flamantes diputados Alfredo Bejos y Ernesto Gil Elorduy, -este último, líder del congreso local y 
expresidente estatal priista entre 1882 y 1983- se presentó la secretaria general del PRI municipal de Pachuca, Erika 

Trujillo Ortiz en representación de sus compañeros de fórmula: Fernando Moctezuma Pereda – secretario general de 

Gobierno en Hidalgo-, Lucía Yesenia Valdez Hernández, ex líder municipal en Mixquiahuala y José Luis Jiménez Padilla, ex 
coordinador de campaña de la ahora diputada Rocío Tello. Gil Elorduy recordó en entrevista que el consejo político 

nacional “es un espacio de discusión y análisis de las ideas mediante las asambleas, para definir las estrategias del 
partido y participar en los casos de modificación de estatutos y documentos básicos”, entre otras tareas.  Por su parte, 

Gonzalo Badillo Ortiz aseguró que los priistas en Hidalgo “como norma fundamental tenemos el diálogo, los acuerdos y 

los consensos… eso nos ha permitido que todos los procesos internos a lo largo de la historia se den sin problemas, ni 
confrontaciones ni violencia de ninguna especie. Ese es el mejor camino”. (Sergio Villafuerte, pagina 11) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bef008cecae295a2d065319d6a6fb876
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bef008cecae295a2d065319d6a6fb876
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bef008cecae295a2d065319d6a6fb876
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bef008cecae295a2d065319d6a6fb876
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El Independiente-Faltó trabajo político en reforma educativa: Nueva Alianza: Cuando hay inconformidad por la 

reforma educativa, quiere decir que no existió trabajo político con tal de lograr consensos, consideró el diputado local de 

Nueva Alianza Víctor Trejo Carpio. Aunque a muchos no pueda gustarle la forma de protestar de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), “cada ciudadano es libre de manifestarse, ya que está consagrado en 

la Constitución”. Consideró que en Hidalgo no hay intensiones de suspender clases por la puesta en marcha de la 
reforma que tiene corte más administrativo y laboral que educativo. Al ser cuestionado si podrían llevarse a cabo 

protestas de docentes en Hidalgo contra estas modificaciones, contestó que eso será visto con el tiempo y si la reforma 

beneficia a la educación. “Hemos practicado la evaluación todo el tiempo, como en Hidalgo para ingresar al servicio 
docente, carrera magisterial con tal de tener muchas más armas a la hora de enseñar en aulas.” Luego entonces, “la 

evaluación no mejorará calidad educativa que abarca infraestructura, seguridad y empleo que no es tomado en cuenta”. 
La Ley General del Servicio Profesional Docente fue aprobada en San Lázaro sin debate ni consenso durante la 

madrugada. “Fue mayoriteo y no siempre las mayorías tienen la razón”. Cuando la anterior Legislatura del Congreso de 
Hidalgo aprobó la reforma educativa, el grupo parlamentario de Nueva Alianza votó en contra. (Víctor Valera, pagina 

03) 

Milenio-Inicia renovación de consejeros estatales: El Comité Directivo Estatal del PAN inició el proceso para la 
renovación de sus 55 consejeros estatales. La renovación de los consejeros se realizará en su asamblea extraordinaria a 

celebrarse el próximo 27 de octubre en la capital hidalguense. Las evaluaciones a los aspirantes concluirán el próximo 

sábado 14 de septiembre. De acuerdo con la convocatoria, los interesados en ser consejeros estatales deberán ser 
miembros activos con militancia de por lo menos tres arios antes de la asamblea estatal, haberse apegado a los estatutos 

del partido, no haber sido sancionado por la Comisión de Orden Estatal en los tres años anteriores a la elección del 
Consejo y acreditar la evaluación correspondiente. El 18 de septiembre se darán a conocer los resultados de las 

evaluaciones de quienes deseen formar parte del Consejo estatal Habrá acreditados y no acreditados, éstos últimos no 
serán tomados en cuenta. De acuerdo con el Comité Directivo, la convocatoria es solo para consejeros, pues la 

renovación de la dirigencia estatal será el 11 de septiembre del próximo año Por otra parte, se informó que será en dos 

semanas cuando la Comisión de Orden y de Asuntos Internos emita las resoluciones de sanción tras la documentación 
presentada por el área jurídica en contra de varios panistas en donde destacan Damián Sosa Castelán, Yolanda Tenería 

Beltrán, entre otros. En el caso de Damián Sosa se le señala de haber aparecido en un acto priista en el pasado proceso 
electoral de diputado locales, por lo que las prueba ingresaron a la Comisión de Orden y Comisión de Asuntos Interno en 

donde se evaluarán. (Alejandro Reyes, pagina 11) 

Milenio-Niega negociación por titularidad de bancada: El diputado local del PRD, Celestino Abrego Escalante, negó 
que se haya desistido de la demanda en tribunales en contra de su compañero de bancada Luciano Cornejo Barrera para 

así quedarse con la coordinación de la fracción parlamentaria de su partido en la LXII legislatura. Descartó que se 
encuentre peleado con Luciano Cornejo tras la impugnación que interpuso en el Tribunal Federal Electoral por violar los 

estatutos del PRD al inscribirse a la contienda electoral como diputado local por la vía de representación proporcional. 

Expresó que la diferencia entre ambos se trató de una etapa interna en donde los tribunales hicieron su trabajo "y que al 
final de la jornada conciliamos una postura". El legislador local aseguró que de su parte existe voluntad para trabajar de 

manera conjunta entre los diputados del PRD. Cuestionado si hay unidad en su bancada, respondió: "de mi parte hay 
toda la disponibilidad de buscar la unidad para fortalecer a nuestro partido". Abrego Escalante aseguró que la fracción 

parlamentaria del PRD será congruente entre los principios del partido y su quehacer político. Asimismo, comentó que el 

PRD llevará al Congreso del estado temas como salud, campo y seguridad. (Alejandro Reyes, pagina 11) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se genero información” 
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P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Entrega Olvera 330 mdp del “Ramo 20”: Más de siete mil personas, provenientes de diversas regiones del 

estado asistieron a un encuentro con el gobernador José Francisco Olvera Ruiz quien, acompañado por el presidente de 

la Junta de Gobierno del Congreso del estado, Ernesto Gil Elorduy, acudieron al municipio de Actopan, lugar sede para la 
entrega de 330 millones de pesos del Ramo 20, mismos que se destinarán para el desarrollo social. Durante su mensaje, 

Francisco Olvera expresó que la entrega de estos recursos servirá para ser canalizados a los municipios y que realicen 
acciones y obras en sus localidades, y que son muy solicitadas por la población, especialmente en materia de servicios 

públicos, como lo es agua potable, drenaje y carreteras, entre otros. Destacó que estos recursos, son resultado de la 
coordinación de esfuerzos de los tres poderes de gobierno, mismos que hacen su labor y gestión para que se puedan 

recibir mayores beneficios, que se podrán ejercer a partir de este momento. El mandatario estatal, acompañado de 

funcionarios de su gabinete, reiteró una vez más la visión municipalista, la cual pretende brindar mayores ingresos, y que 
caracteriza por desarrollar un trabajo coordinado con los 84 presidentes municipales, sin distingo de colores. El titular del 

Ejecutivo destacó que el recurso correspondiente al Ramo 20 abarca varios programas de desarrollo social, como el 
llamado “3x1”, el cual esté año recibió 50 millones de pesos para la construcción de infraestructura de agua, drenaje, 

salud, migrantes y caminos y carreteras. En el programa Empleo Temporal se aplicarán recursos por 18 millones de 

pesos, lo cual permite mantener y arreglar caminos, áreas verdes, canales, y trabajos que se requieren en los municipios, 
con ello se emplea a un gran número de personas que habitan en las localidades beneficiadas y tienen la oportunidad de 

recibir un salario. A pocos días de realizar su tercer informe de gobierno, Francisco Olvera reiteró su compromiso de 
continuar con su labor para beneficio de los hidalguenses, destacando las oportunidades de desarrollo que trae consigo el 

Ramo 20. En este evento estuvieron presentes los presidentes municipales beneficiados, los legisladores federales y 
locales y dio la bienvenida a los diputados locales de la LXII Legislatura, a quienes invitó a sumarse a este esfuerzo de 

trabajo para el bien y desarrollo del estado.  Informe municipal. El Gobernador José Francisco Olvera Ruiz estará 

presente en el segundo informe del presidente municipal Julio Soto, quien este 18 de Septiembre dará a conocer los 
principales logros de su gobierno rumbo a la transformación de Tulancingo. El acto solemne tendrá como recinto oficial el 

Auditorio Manuel Fernando Soto, tal y como fue aprobado durante la XXVI sesión extraordinaria de cabildo (verificada el 
pasado 2 de Septiembre). Respecto al horario del segundo informe fue modificado e iniciará a las 9:00 horas, 

contemplando una afluencia de por lo menos mil asistentes. El Presidente Julio Soto denotó beneplácito por la presencia 

del Gobernador, ya que el respaldo del gobierno estatal se ha puesto de manifiesto a través de diversos apoyos que 
llegan a la demarcación y que permiten transitar en una ruta de desarrollo. El presidente municipal informó que ya se 

cuenta con el documento preliminar que contiene el total de obras y acciones realizadas en dos años de administración y 
en el que se da conocer el estado de cada área. El documento consta de 120 hojas y contempla 5 ejes: Desarrollo Social 

para bienestar de nuestra gente; Competitividad para el desarrollo económico sustentable. Claves. Afirmaciones. 
Reiteró una vez más la visión municipalista, la cual pretende brindar mayores ingresos, y que caracteriza por desarrollar 

un trabajo coordinado con los 84 presidentes municipales. Destacó que el recurso correspondiente al Ramo 20 abarca 

varios programas de desarrollo social, como el llamado “3x1”, el cual esté año recibió 50 millones de pesos. José 
Francisco Olvera Ruiz reiteró su compromiso de continuar con su labor para beneficio de los hidalguenses, destacando las 

oportunidades de desarrollo que trae consigo el Ramo 20. (Redacción, pagina 08) 
Criterio-Entregan 330 mdp para obras sociales (Miriam Avilés, pagina 05) 

Uno más Uno-Recursos a 79 municipios para mejorar localidades (Redacción, pagina 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

“No se genero información” 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bef008cecae295a2d065319d6a97c9a3
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bef008cecae295a2d065319d6a97c9a3
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bef008cecae295a2d065319d6a97c9a3
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bef008cecae295a2d065319d6a97c9a3
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Crónica-Balcón Político… 

El día a día en la educación.  

Mientras en la ciudad de México arrecian las marchas de protesta contra la Reforma Educativa, y en el Congreso de la 
Unión se aprueba la polémica Ley del Servicio Profesional Docente, en la huasteca hidalguense -los profesores que no 

comulgan con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE)- han salido a las calles y en Pachuca hay 

paro de labores de docentes que laboran en las llamadas “escuelas de tiempo completo”, porque no les han pagado sus 
ingresos extra. 

Mientras las autoridades educativas y el gobierno federal afirman que las reformas educativas tienen el firme propósito 

de mejorar la calidad de la educación y de paso acabar con una serie de privilegios ganados en muchos años por el SNTE 

y de los que se benefician unos cuantos, hay “escuelas de tiempo completo” que funcionan sin un plan definido ni se 
logran los propósitos para las que fueron creadas. 

Más bien se acentúan las diferencias entre los alumnos, pues en aquellas instituciones donde no se les da alimento a los 

pequeños, estos tienen que llevar desayuno y comida, pero hay niños que por su condición económica apenas sí llevan 

para medio desayunar y no comer. 

Hay, por ejemplo, en el fraccionamiento Chavarría, una escuela de reciente creación que carece de profesores y los niños 
van a clases una semana sí y otra no. Incluso ha habido ocasiones en que los padres de familia la han tenido que hacer 

de profesores. 

Esa es la realidad en muchas escuelas de la entidad. 

El secretario de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), Joel Guerrero Juárez, ha anunciado un ambicioso programa que, 
de concretarse, permitiría mejorar la salud de los estudiantes, la economía de sus padres y la calidad de la educación, 

especialmente en el medio rural, si se concretan los proyectos de que en la comunidad se produzca lo que comerán los 
niños en la escuela y sean los padres de familia quienes generen una economía local. 

Mientras, hay una combinación de enojo y temor en la mayoría de los profesores que temen perder su empleo con la 
famosa Ley del Servicio Profesional Docente. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que ayer la policía investigadora del estado le paró el alto al diputado Luciano Cornejo, mientras circulaba sobre 

la autopista México-Pachuca, debido a que supuestamente el vehículo en el que viajaba tenía reporte de robo, por lo 

que el legislador fue detenido por unas horas, pues dicen que además de tener fuero, a Luciano Cornejo no le 
encontraron responsabilidad alguna, por lo que fue puesto en libertad. 

:Que ayer durante la Segunda Reunión Plenaria de Funcionarios Públicos del PAN que se llevó a cabo en 

Pachuca, dicen que no todo fue miel sobre hojuelas como lo tenía planeado la dirigencia estatal, pues dicen que algunos 

militantes rijosos se encargaron de llevar consignas en contra de la dirigencia nacional y en lo personal de Gustavo 
Madero, pues dicen que ha dado paso libre a las reformas educativa y energética. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Función Sabatina… 

LA ESTELAR 

Andrés Caballero vs Sinuhé Ramírez 

La pelea de esta semana es entre dos de los personajes que tienen el poder de mover a los maestros hidalguenses, pero 

que son rivales entre sí. Por un lado, el profesor y líder del SNTE en el estado, Francisco Sinuhé Ramírez ha dado 
instrucciones a sus agremiados para que no dejen las aulas por el conflicto de maestros de otros estados por la reforma 

educativa, contrario a quien está en la otra esquina, Andrés Caballero, quien es líder de la CNTE en el estado y quien sí 

movió a sus agremiados a la Ciudad de México para marchar contra la reforma educativa. 
 

ENTREVISTA FICTICIA 

Luego del fracaso de Gabriel Caballero con Los Tuzos del Pachuca, nos platicó en exclusiva sus planes dentro del futbol 

nacional:  

¿Qué se siente defraudar a miles? 

ES ALGO QUE NO TE PUEDO RESPONDER PORQUE NO HE DEFRAUDADO A NADIE... 

¿Qué te dijo Jesús Martínez? 

PUES QUE EL EQUIPO ESTABA JUGANDO MUY MAL Y QUE NADIE ME RESPETABA. 

¿Y ahora cuáles son tus planes? 

PRIMERO ME VOY A TOMAR UNAS VACACIONES Y LUEGO A VER SI ME DAN LA SELECCIÓN NACIONAL. 

¿Crees que eres mejor que el Chepo? 

YO DIGO QUE SÍ, AL MENOS YO EMPATABA ALGUNOS PARTIDOS Y ÉL SÓLO PIERDE Y PIERDE. 

¿A quién te llevarías a jugar? 

DE MEXICANOS NINGUNO, NACIONALIZARÍA A AMIGOS ARGENTINOS PARA QUE JUEGUEN. 

¡ADELFAZO! 

 

Parece que la fe es lo único que mueve a los alcaldes, primero fue el de Ixmiquilpan, quien colocó la banda presidencial a 
Cristo y ahora es Adelfa Zúñiga, alcaldesa de El Arenal, quien en un acto oficial invitó a los ciudadanos a que conozcan al 

nuevo sacerdote y le tengan fe. 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón: 
 

Oficialmente no existen, pero profesores de la Huasteca salieron a protestar vs la reforma. 
 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

En concordancia con los cambios que se avecinan, en el Revolucionario Institucional Hidalgo ya tienen una planilla de 
unidad, la cual, insisten, encarna la esencia tricolor, pero reforzada con las habilidades necesarias para así evidenciar en 

los escaños pertinentes que los nuevos perfiles locales tienen lo necesario para lograr una buena representación como 
consejeros políticos nacionales. Gracias al terso panorama, y la falta de competencia, el proceso será simple. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Alfredo Bejos: Respalda a Bejos Nicolás su desempeño en diversos cargos dentro de la administración pública, 
así como el trabajo previo en puestos de representación popular. Ahora, como parte de la grey política que integra la 

LXII Legislatura de Hidalgo la expectación crece por saber cuál y cómo será su proceder en las comisiones. Para así 

comprobar, como planteó, las mejoras que impulsará. 

Abajo-Jaime Reyes: Nuevamente llega a este espacio el alcalde de Atitalaquia y es que senda inconformidad genera la 
falta de maestros en diversas zonas de la municipalidad. A sabiendas de que no es un asunto que esté en sus manos, los 

habitantes demandan su intervención y respaldo para así dar pronta respuesta. Sobre este asunto habrá que seguir 
puntualmente la información generada. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ZAPOTLÁN 

El alcalde de esta localidad, Mariano Escorcia, rendirá su Segundo Informe de Gobierno el próximo 

miércoles 11 de septiembre. Ese mismo día, hará lo propio el presidente municipal de Mineral de la 
Reforma, Filiberto Hernández. Junto con el de Pachuca, los anteriores son de los pocos presidentes 

municipales que preparan sus eventos e informan sobre el lugar y hora de los mismos. A cuentagotas llega la 

información sobre los balances anuales municipales, y parece que la mayoría de los alcaldes se esconden para cumplir 
con la obligación de dar a conocer los alcances de su labor. 

SENADOR 

El senador hidalguense David Penchyna Grub encabeza la estrategia de posicionamiento para la iniciativa 
de Reforma Energética y continuamente asiste a entrevistas en medios nacionales. Pleno conocedor del 

tema y con una capacidad superior que lo distingue siempre, el senador también cumple con una amplia agenda 
en su estado, donde participa en eventos públicos y ofrece audiencias. 

TIRADERO 

La necedad de la autoridades municipales de Tulancingo es constante ya que desde hace varios años se 
planetaron alternativas para sanear los terrenos que ocuparon el tiradero local conocido como El Abra. Pese 

a ello, los alcaldes anteriores y el actual buscaron privilegiarse de los contratos, situación que obstaculizó su realización y 

hoy el problema persiste pero no existen recursos para solucionarlo. 

(Redacción, página 02) 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-SEP: en 10 años, frutos de reforma: Será hasta dentro de diez años que se verán los resultados de la 

reforma educativa en México, señaló el secretario de Educación Pública Emilio Chuayffet Chemor, quien aseguró que 

el siguiente paso será construir el instituto de operación del Servicio Profesional Docente. En medio de las 
movilizaciones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y al cumplirse 15 días del “paro 

indefinido” de labores en el estado de Oaxaca, el secretario reveló que ha platicado con algunos de los integrantes de esa 
organización. “Yo no recibo a la CNTE por la razones que he explicado”, declaró Chuayffet en entrevista con EL 

UNIVERSAL. En días anteriores, dijo, que es el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) el que tiene la 
representación legal de la organización magisterial más grande de América Latina. Aseguró que ha planteado ante la 

CNTE que los maestros no van a perder su trabajo si no aprueban la evaluación hasta en un tercera oportunidad. “Lo 

hemos platicado con algunos de ellos. Son gente con la que yo tengo trato y hemos platicado que no hay despidos en el 
caso de que no aprueben los procesos de evaluación, salvo en el caso de que sea maestra nueva. Ahí sí, al segundo 

proceso de evaluación si no eres aprobada, entonces te vas del sistema”. El secretario negó que sea una reforma 
laboral sino una primera etapa de la reforma educativa. “No es una reforma laboral, sino un primer paso que forma 

parte de una vasta reforma educativa”, iniciada y apoyada por el Pacto por México. A los maestros de la Coordinadora 

que se mantienen en el plantón del Zócalo en el Distrito Federal o los que se movilizan en algunos estados del país les 
pidió que “lean la ley” El funcionario aseguró que las modificaciones a la Constitución y la aprobación de las leyes 

secundarias, entre ellas la Ley General del Servicio Profesional Docente, son apenas “un primer paso” en la reforma 
educativa. “Ésta es una plataforma, ésta no es la reforma educativa completa”, faltan muchísimas cosas que hacer, 

definir perfiles, parámetros, indicadores, construir el Instituto de operación del Servicio Profesional Docente; y, revisar 
planes y programas de estudio. Además iniciar con mayor fortaleza en términos de recursos presupuestales y las 

acciones de infraestructura que se requieren en el país, coincide con la presidenta del Instituto Nacional para la 

Evaluación de la Educación, Sylvia Schmelkes. “Ninguna reforma educativa da resultados en menos de 10 años. Quienes 
se desesperen tienen que recordar aquel dicho de que el que siembra un árbol no le pide sombra al día siguiente”. “No 

dejen a niños sin clase” Pidió a los maestros que están inconformes con la reforma que “que ejerzan a plenitud sus 
derechos, que sigan manifestándose, que sigan protestando, que sigan haciendo propuestas, que luchen por ser oídos. 

Que se sienten a dialogar, pero que no dejen a los niños sin clase”. Sugirió que los maestros diseñen alternativas para 

hacerse escuchar sin desatender a los niños. “Nos sentamos (como maestro) a dar clases y una representación, los 
comisionados y los líderes sindicales van y protestan, pero de ninguna manera dejar a los niños sin clase”. En el marco 

de la XXXII reunión ordinaria del Consejo Nacional de Autoridades Educativas (CONAEDU), el secretario hizo un llamado a 
los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), que se mantienen en el plantón del 

zócalo capitalino, a que “vuelvan a sus lugares de origen”. Y afirmó que los que protestan ahora son apenas 10% del 
total de los maestros del país. (Nurit Martínez, primera plana) 

La Jornada-Hay diálogo, pero la ley educativa no cambia: Peña: El gobierno federal agotará todas las vías de 

diálogo y acuerdo con la disidencia magisterial, porque sería una irresponsabilidad que por tratarse de una minoría no se 
le prestara atención, estableció el presidente Enrique Peña Nieto. Agotaremos la vía del diálogo precisamente para evitar 

la toma de otras acciones que están entre las atribuciones del Estado mexicano, dijo. En igual tono insistió: No hay 

marcha atrás, la reforma educativa va y habrá de promulgarse. Luego de hacer el balance final sobre su participación en 
los trabajos del G-20 en esta ciudad, Peña Nieto fue interrogado sobre las movilizaciones del magisterio opuesto a la 

aprobación de la reforma educativa y sus leyes secundarias. Defendió su política de mantener las mesas de diálogo con 
la representación de los docentes para alcanzar acuerdos y solventar compromisos que corresponden a los gobiernos 

federal y locales, como el fortalecimiento de la infraestructura educativa en normales y en los planteles de instrucción 

básica. Pero, insistió, otros (reclamos) que vayan contra el espíritu o contra la promulgación de esta ley no tendrán lugar. 
Se trata de asegurar la debida implementación de lo que está previsto en la nueva legislación educativa del país, 

estableció el titular del Ejecutivo. Se manifestó convencido de que al proceder de esa manera se favorece la 
gobernabilidad del país. Le hemos dado la atención, se han abierto espacios de diálogo y espero que realmente esto 

permita disminuir y lograr el cese de este clima de efervescencia y de oposición que se ha registrado en los últimos días. 
Peña anunció además la promulgación de la legislación secundaria educativa a su regreso a la capital del país. Los 

gobiernos federales y locales tendremos que trabajar en la instrumentación de las medidas previstas en la propia ley para 

que en los próximos años y de manera gradual tengamos una educación de calidad, resaltó. Respecto a si la 
permanencia del plantón de los maestros en el Zócalo capitalino podría alterar la celebración de las fiestas patrias, 

incluido el Grito de Independencia y el desfile militar del 16 de septiembre, respondió: Esta es una tradición y una fiesta 
de los mexicanos. Espero que entre los grupos que hoy muestran resistencia, quepa la prudencia y el respeto ante esta 
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tradición de la sociedad mexicana. Peña Nieto insistió en su determinación de agotar la vía del diálogo, del acuerdo y el 

entendimiento. Mejor preparación. Pero también aclaró que la reforma educativa, que ha propiciado esta resistencia o 

la demanda de este grupo de la coordinadora, ha sido ya aprobada; es una reforma necesaria para México. Va a asegurar 
que en los próximos años se eleve la calidad de la educación en nuestro país, que tengamos maestros con mejor 

preparación y capacitación, precisamente, para la educación de la niñez y la juventud en nuestro país. Se trata de un 
proceso, añadió, que habrá de seguirse y de instrumentarse a partir de lo que el nuevo marco legal en esta materia 

prevé y que, obviamente, son leyes que se han aprobado, que están a la espera de su promulgación, lo que habrá de 

ocurrir a mi regreso a la capital del país, en las primeras horas de este sábado. Para el mandatario es necesario dar 
atención, buscar y mantener la comunicación con los profesores que, insisto, son grupos de minoría, grupos minoritarios. 

(Rosa Elvira Vargas, primera plana) 

Excélsior-Reforma educativa, sin retroceso: Enrique Peña Nieto:. El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que  

la gobernabilidad en México no se ha dañado por las acciones de los maestros de la Coordinadora Nacional de 

Trabajadores de la Educación (CNTE). El Ejecutivo reiteró que con la reforma educativa “no hay marcha atrás, la reforma 
habrá de promulgarse y el gobierno debe instrumentar esas reformas”. Peña Nieto afirmó que su administración seguirá 

con la estrategia de privilegiar el diálogo con los maestros y de escuchar sus demandas, como hacer ajustes en la 
capacitación que se les da en las normales. Aseguró que hay otros temas que ya están establecidos en la ley y que no 

serán negociados. En medio del caos que se vivió durante la semana, a raíz de las marchas y el cerco del aeropuerto de 

la Ciudad de México, el mandatario dijo que queda claro que la reforma educativa ya ha sido aprobada y  “es necesaria 
para México”. La reforma educativa va a asegurar que en los próximos años se eleve la calidad de la educación, “que 

tengamos maestros con una mejor preparación y capacitación, precisamente, para beneficio de la niñez y la juventud en 
nuestro país”, dijo el Presidente en Rusia. Agotaremos vía de diálogo: Peña. La gobernabilidad en México no se ve 

dañada por las acciones de los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, dijo el presidente 
Enrique Peña Nieto, en conferencia de prensa, cuando se le preguntó si las acciones del magisterio que han generado 

molestia entre los ciudadanos minaban la gobernabilidad. El mandatario destacó que con la propuesta educativa “no hay 

marcha atrás, la reforma habrá de promulgarse, y el gobierno debe instrumentar esas reformas”. No habrá cambios: 
Chuayffet . No habrá cambios ni marcha atrás para la reforma educativa, advirtió el secretario de Educación, Emilio 

Chuayffet, al encabezar en Mazatlán la XXXII Reunión Nacional Plenaria del Consejo Nacional de Autoridades Educativas. 
El titular de la SEP reconoció que el gobierno federal está abierto a dialogar con la dirigencia nacional del SNTE, 

encabezada por Juan Díaz. “Quienes están en conflicto por las disposiciones reglamentarias representan el 10 por ciento 

del magisterio, entonces no hablemos de los maestros, hablemos de los maestros disidentes”, dijo. Debe apegarse a 
derecho. Alberto Patishtán, profesor rural y base de apoyo del EZLN,  fue detenido luego de que un grupo de policías 

preventivos estatales murieron durante una emboscada registrada en la comunidad de Los Plátanos, del municipio de El 
Bosque. Por estos hechos fue acusado. Hoy en día mantiene un proceso federal y ha permanecido casi 13 años en la 

cárcel, por un delito que, a decir de la defensa, nunca cometió, pero además ahora sufre un mal renal que lo mantiene 

mal de salud. Aplaude Juan Díaz cambios legales. Al manifestar su beneplácito por la aprobación de las leyes 
secundarias de la reforma educativa, Juan Díaz de la Torre, secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de 

la Educación (SNTE), aseguró que se cumple una demanda que desde hace más de dos años había sugerido la 
organización sindical que dirige. Consideró que la autonomía del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación 

(INEE) genera un antes y un después en el sistema educativo nacional, porque ese instituto, al ser un órgano autónomo, 
genera “confianza de que la evaluación será un proceso transparente, justo e imparcial”. Además, confió en que los 

resultados generados por las evaluaciones no serán para demeritar a los maestros, sino que ahora sí tendrán un uso 

pedagógico, lo cual ha sido una propuesta del SNTE. Díaz de la Torre aseveró que con esos cambios legales que 
comprende la reforma educativa están seguros de que las propuestas del sindicato magisterial fueron escuchadas, 

porque la evaluación estará vinculada con la formación profesional de los docentes,  además de que será integral y 
contextualizada, lo cual ayudará a que los resultados sirvan para mejorar la situación en la que enseñan los profesores. A 

pesar de la oposición de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), la dirigencia nacional del 

sindicato señaló que ve con satisfacción que los resultados detallados de cada docente no serán públicos, porque son 
datos personales que deben buscar mejorar su desempeño en vez de exhibirlo.  (Georgina Olson, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

:Que el Gobierno del DF se hizo completamente a un lado de las negociaciones entre la CNTE y Morena sobre el mitin de 
Andrés Manuel López Obrador, mañana en el Zócalo, contra la “privatización del petróleo”. 

Era tal el grado de complejidad en las discusiones sobre la conveniencia “política, táctica y simbólica” de levantar o 

mantener el plantón de los maestros en la plancha del Zócalo, que las autoridades capitalinas les dijeron “ahí se ven”. 

Y para como se veían las cosas, así seguirán, por lo que sería un verdadero milagro logístico que los maestros levantaran 

el campamento en unas cuantas horas este sábado. El mitin de AMLO apuntaba al Monumento a la Revolución o, como 
hizo hace ocho días Cuauhtémoc Cárdenas, a un templete en la calle 20 de Noviembre. 

:Que la noticia de que los maestros no marcharían al Estadio Azteca antes del México-Honduras no cambió en mucho los 
ánimos en la Federación Mexicana de Futbol. 

Y es que al corte del jueves solo se había vendido 20 por ciento de la taquilla. El resto fue absorbido y regalado por los 
patrocinadores del Tri. Con razón los maestros le llaman la “decepción nacional”. 

:Que será el domingo a las 18 horas cuando el presidente Enrique Peña Nieto presente su propuesta de reforma 

hacendaria en el Salón Adolfo López Mateos de la residencia oficial de Los Pinos. Todos los gobernadores están 

convocados. 

Por lo pronto, mañana reservó el día para dar los últimos ajustes a la iniciativa, y para ello se reunirá con su equipo 
económico, encabezado por el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, “el tiempo que sea necesario”. 

:Que Manlio Fabio Beltrones tuvo que llamar la atención a los funcionarios de la Sedatu, que encabeza Jorge Carlos 
Ramírez Marín, ante el retraso en la liberación de recursos para estados y municipios. 

Resulta que varios legisladores del PRI le pidieron al coordinador intervenir para arreglar este asunto que afecta a sus 

estados. 

Beltrones acordó una cita con Ramírez Marín, quien acompañado del subsecretario responsable, Fernando 

Apontela, se comprometió ante todos los diputados del tricolor a que a partir de la siguiente semana comenzarán a fluir 
los recursos a estados y municipios. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva: 

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dialogó personalmente con el jefe del Ejecutivo de México, Enrique 
Peña Nieto, sobre la presunta operación de espionaje por parle de las agencias de inteligencia estadounidenses a la 

campaña electoral en 2012. Lo hizo antes de que el embajador de Washington, Anthony Wayne, se presentara en la 
cancillería mexicana, donde fue citado por el titular José Antonio Meade. Claro, las vacaciones, son las vacaciones, al 

menos ese fue el sabor de boca que dejó el equipo del representante diplomático para no acudir a las consultas y 
mandar a su segunda de abordo, la ministra consejera Laura F. Dogo, al edificio Tlatelolco, nos dicen. Don Anthony se 

apersonó este viernes en la SRE, cuando el jefe de la Casa Blanca había apagado el fuego.  

PANISTAS, priístas y perredistas provocaron tremendo atorán de ocho horas en la aprobación de la reforma financiera 

en comisiones de la Cámara de Diputados. El choque de posiciones se dio en el punto de la entidad que debe regular las 
comisiones que cobran los bancos por las transacciones en cajeros y el pago con tarjetas de crédito. El Banco de México, 

a cargo de Agustín Carstens, es actualmente el mandamás en ese rubro, pero legisladores del PRI y PRD propusieron 

que la Secretaría de Hacienda, de Luis Videgaray, entrara al quite, cosa que no gustó a los del PAN. Al final, se le quitó 
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un poco de facultades a Banxico y ambas entidades tendrán facultades, nos comentan.  

LA INVESTIGACIÓN del ataque de los maestros a las instalaciones de la Cámara de Diputados, que dejó como saldo 
una veintena de autos dañados y otra veintena de policías federales heridos, está en manos del procurador general de la 

República, Jesús Murillo Karam. Al margen de las negociaciones políticas en la Secretaría de Gobernación que buscan 
el retorno de los profesores de la CNTE a las aulas, existen denuncias presentadas por legisladores, que obligan al 

Ministerio Público a deslindar responsabilidades de estos hechos. Así que en este problema aún no está lodo dicho, y el 
tema jurídico, nos aseguran, seguirá su curso.  

LA POLÍTICA farmacéutica del presidente Enrique Peña Nieto fue puesta como ejemplo en la séptima Conferencia de 
la Red Panamericana, en Canadá, por velar por el dinero de los pacientes y ayudar a otras naciones de América Latina a 

reducir los elevadísimos costos que están pagando por vacunas y medicinas. El gobierno mexicano ha venido empujando 
la convergencia regulatoria entre las agencias sanitarias y ha conseguido el aval de la Organización Panamericana de la 

Salud, para la venta de medicamentos a precios que se han reducido en 70 por ciento, nos comentan. Actualmente, los 
registros mexicanos son aceptados en Colombia, El Salvador y Ecuador.  

ANTES de construir un puente por fiestas patrias, los coordinadores parlamentarios en el Senado cruzaron señales 
positivas para un buen pacto sobre las modificaciones que hicieron los diputados a la reforma para fortalecer al IFAI, aun 

cuando en San Lázaro dejaron abierta la puerta para que Los Pinos pueda combatir legalmente las resoluciones. Los 
líderes del PRI, Emilio Gamboa; del PAN, Jorge Luis Preciado, y del PRD, Miguel Barbosa están cerrando los 

acuerdos, nos dicen. Eventualmente, la Cámara de Senadores podría irse de puente de fiestas patrias, y al regresar pisar 
fuerte el acelerador para cerrar este compromiso con la transparencia. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

QUIENES han estado cerca de 14 confección del Presupuesto 2014 cuentan que en el gobierno de Enrique Peña tienen 

listo un plan B para que las decisiones legislativas no los pesquen en fuera de lugar.  

SEGÚN ESTO, armaron dos presupuestos: uno considerando que sean aprobadas las reformas en materia fiscal que el 
Presidente propondrá a la Cámara de Diputados, y otro que contempla un escenario en el que esas modificaciones no 

pasen.  

¿Y CUÁLES son esas reformas? A pesar de la secrecía con la que se ha manejado la propuesta, mucho se comenta que, 

para abrir boca, se busca eliminar el IETU, el régimen simplificado y la consolidación fiscal.  

TAMBIÉN, que se propondría crear un nuevo impuesto patrimonial del 10/o, aumentar la tasa de ISR para personas 

físicas y quitar la exención a las ganancias obtenidas en la Bolsa.  

Y, COMO plato fuerte, gravar con IVA alimentos y medicinas, aunque no se sabe a qué tasa, pero dejando exenta una 

canasta básica con el fin de proteger a los más pobres.  

COMO SEA, mañana quedarán despejadas las dudas sobre el contenido de la iniciativa y comenzará el estira y afloja para 
ver qué sí se aprueba... y a qué costo.  

EL PROCURADOR general de la República, Jesús Murillo Karam, tiene programada una visita a Washington el lunes y el 
martes, que podría ser muy distinta a como la planeó.  

EL VIAJE, que estaba agendado desde hace tiempo, se dará en una atmósfera enrarecida tras la liberación de Rafael 
Caro Quintero, que paró de pestañas a la DEA y otras agencias federales.  

EL HIDALGUENSE será recibido por el fiscal general, Eric Holder, quien seguramente algo tendrá que decirle al respecto.  
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PARA ACABARLA de amolar, en los círculos diplomáticos de la Unión Americana se dice que hay otro detalle en el 

ambiente de incomodidad entre las autoridades mexicanas y estadounidenses.  

A PESAR de que públicamente el Departamento de Estado de John Kerry reitera que respetarán el mecanismo de 

"ventanilla única" para tratar todos los temas de seguridad con la Segob de Miguel Osorio Chong, al interior se quejan de 
que la ventanilla no sólo es única, sino de que tiene "vidrios polarizados".  

¿SERÁ que vieron una mala cara o que, de plano, no los dejan ver nada? Es pregunta entre vecinos. 

QUIEN también anda en Washington, pero estrenando chamba, es el ex embajador de México en China Jorge Guajardo.  

A PESAR de que en la Cámara de Diputados había quienes esperaban que uno de los protagonistas del debate por la 

evaluación de profesores fuera el nieto de Elba Esther Gordillo y legislador por Nueva Alianza, René Fujiwara, el panalista 
pasó sin pena ni gloria.  

Y NO FALTÓ el malora que señaló que difícilmente tendría algo que decir sobre el tema, toda vez que cursó la educación 
básica en el Colegio Americano y la media superior y superior en Europa. 

¡OUCH! 

(Redacción, página 10) 

CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

 
 

 
 

 


